

第6回平内町立中学校統合準備委員会(議事録)

開催日時 令和4年9月29日(木) 18:20～19:00

開催場所 平内町立山村開発センター 大集会室

参加者 委員長、委員22名(2名欠席) 事務局4名

事務局 【開会アナウンス】

それでは始めに、委員長より挨拶をお願いします。

委員長 【挨拶】

それでは、みなさんよろしく申し上げます。後ろの方にも飾っているんですけど、おかげさまで補正予算の方も通りまして、今週2日の日曜ですけども、サイズ合わせ、試着ということも進めさせていただいております。本当にみなさんのおかげだと思っております。本当にどうもありがとうございました。校舎の改修工事についても、遅れはないということで、順調にいけば2月末に工事が完了し、その後、校舎の見学というのも是非やりたいなと考えておりますので引き続きのご協力をお願いいたします。あと、校歌についてですが、明日が締め切りなんですけど、今週の駆け込みがずいぶん多く、現時点で38曲。私も音楽に造詣が深

くないんですけども、3回、曲を一通り聴いたんですけど、どれもいいなと思っていたら、今日の夕方になり事務局より、また追加が来ましたと。追加を聴いたところ、どれもいいなと。年代によって作り方が違うなど、本当に聴きやすい、いい校歌ばかりだなと感じています。審査については、曲数も多く大変だとは思いますが、なんとかみなさんのご協力をお願いします。

委員長 それでは早速案件に入ります。統合準備委員会検討事項についての事務局の説明をお願いします。

事務局 まずは、校旗についてですけども、前回の統合準備委員会が出た意見をもとに、事務局で案を別紙のとおり二つ作成しました。校章マークの平中が目立たないという意見があったので、目立つよう字を白くしました。それから、平内町立平内中学校の字が目立たないという意見があったため、字をゴールドとシルバーの2色にしました。このいずれかで作成に入りたいと考えております。のちほどみなさんに意見を伺います。それから、校歌についてです。さきほど委員長からも話しがありました。が、公募した結果、現在38作品の応募がありました。受付は明日までとなっております。それから審査については、別紙案のとおり10月中か11月初めには審査を行いたいと考えております。資料3をお願い

します。平内町立平内中学校校歌選考要領ということで、1番に目的、2番に「選考委員は平内町中学校統合準備委員会委員と、有識者として専門性を有した教員」ということで、中学校の音楽教諭3人を委員として加えたいと考えております。選考方法ですが、一次選考として、統合準備委員会に設置する統合推進部会で実施する、まず応募作品の中から5作品を選考することとしております。それから、最終選考で、さきほど話した皆さん方に加え、音楽教諭3名により選考し1作品を選びたいと考えております。そして、第6条で、最終選考で委員の皆様の評価してもらおう評価方法を載せております。別紙採点表で採点していただき、集計、決定したいと考えております。評価項目は、表現性、獨創性、華やかさ、広く親しまれやすいか、永く色あせないか、となっております。これをもとに審査したいと思っておりますので、これについても意見がありましたら、のちほど伺いたいと思っております。

次にジャージ、Tシャツ、ハーフパンツになります。これについては、前回の統合準備委員会で決定しております。先ほどの委員長挨拶でもありましたが、9月議会で予算が承認されまして、在校生については、各2着分を町で費用負担することとしております。新入生については、従来どおり販売店で購入する、現在、在校生についてはサイズを確認し

ているところです。これについては、販売店の都合により早めに注文を
いただかないと間に合わないということで、みなさんにお知らせする
前に、在校生へのサイズ確認の案内の手紙を出して、10月中に注文を
終える予定です。また、10月2日日曜日には、ここで、採寸機会を設
けております。

次にポロシャツです。前回の統合準備委員会で2色案も出ましたが、全
国的にもこのような例はほとんどなく、業者の作成都合から1色でお
願いしたいということ、また、保護者からのご意見でも白は下着が透け
るという苦情があったことなどから、紺一色で統一で決定したいと考
えておりました。これについても2着ずつ町で費用負担することと決
定しております。

次にスカーフにつきましても、前回の統合準備委員会で色が決定しま
した。在校生女子については、各1枚、町で購入し配布することとして
おります。

次に、制服のスラックスですが、以前の統合準備委員会でも話がありま
したけども、スラックスについても、制服として採用することとなっ
ております。後ろから二枚目のほうに、写真が載っています。平内中学校
の指定制服、女子スラックスということで。こちらについては、青森市

内で何校か採用されているものになります。こちらは現在の販売店では販売取り扱いができないということで、カンコーショップに行き相談のうえ購入してもらうこととなります。また、こちらはスカートと比較し値段が安くなっております。

次に、部活動ユニフォームです。これは、野球、バレー、卓球、バスケットボール、陸上部について、こちらについても9月議会で予算が承認されましたので、費用については町で負担します。また、デザインについては小湊中が中心になり他校と相談のうえ決めることとしております。

保護者説明会についてです。在校生及び新入生の説明会については、現在、場所や内容について、統合推進部会の方で検討しています。

それから、校舎見学について。前回の統合準備委員会でも話がありましたが、2月に校舎の改修が完了しましたら、3月中に校舎の見学会を行いたいと考えております。以上で、事務局説明を終わります。

委員長 2点、補足させていただきます。まず、ポロシャツについて。業者さんに聞いたんですが、全国的に見れば、白と紺でやっているところもあるという話でしたが、やはり、白は出ていないということでありました。それから、女子のスラックスですが、当業者が扱っている学校に限定は

されるんですけども、県内で10人くらい、スラックスを利用している。

補足は以上です。

それでは、これまでの事務局の全体の説明について、質問等ございましたら、挙手のうえご発言をお願いします、

委員 校歌についてお聞きしたいです。音源の中には、伴奏がはいっているものと、本当にメロディーラインだけのものがあったんですが、そのメロディーだけのものの伴奏については、どのようになっていましたでしょうか。もしメロディーだけの曲に決まった後で、伴奏をつけることになるのか、それらも込みで私たちは審査選考すればいいのか。

事務局 伴奏がついているものについてはそのままお出ししています。後日決まった際に、伴奏がついていないものであれば、作者と連絡を取りつつ伴奏も考えていきたいと思っています。

委員 作者に伴奏を考えてもらうということですね。分かりました、ありがとうございます。

委員長 そのほか、ございませんか。

委員長 よろしいですか。それでは先ほどの事務局からに説明について、一つずつまた、ご意見を伺いながら進めていきたいと思っておりますのでよろしくをお願いします。それでは事務局、お願いします。

事務局 それでは、校旗です。事務局案で二つ準備しましたけれども、意見等ありますか。なければ挙手で決めたいと思っておりましたけども。

委員長 こちらについても、これまで意見交換を重ねてきましたけれども、作るにあたって早めに決定しなければならないということで、椿のカラーをイメージしたこの案の色でやるということで、金文字、銀文字、どちらかに挙手ということで、よろしいでしょうか。

委員 異議なし。

委員長 では、挙手でやらせていただければと思いますので、よろしくお願ひします。私もちょっと考えますので、少し時間をください。

はい、それでは上の方の金文字が良いという方は挙手をお願いします。

(12人挙手)

ありがとうございます。そうすれば、下の方の銀文字が良いという方は挙手をお願いします。(11人挙手)

ありがとうございます。12対11ということで、ここでまたもめてもダメですので、それでは金文字の方で決めたいと思いますのでよろしくお願ひします。

事務局 そうすると、あと、校歌なんですけども、校歌はこちらで作成した選考要領のとおり決めることで、よろしいでしょうか。

委員 1次選考は本日事務局からメールが来て、14日まででしたか、じゃあその次、最終選考はいつやるの、となる訳ですよ。各中学校、文化祭もあり、閉校記念式典もあるので、10月中に審査したいとなれば、現実的に10月の第四週、早めに決めていただかないと、各校スケジュールもあるので、そこは早めに決めていただきたい。

委員長 ありがとうございます。期日は延ばせば延ばすほどそれにあわせて審査も難しくなりますので、ひとつでも、少しでも、早く決めていきたいと考えておりますので、10月末には決定するという方向で進めさせていただきますので、よろしくをお願いします。挨拶でも言ったんですけども、多くの曲を聴くとなると委員の方々が本当に大変だとは思いますが、なんとか、よろしくをお願いします。

委員 20曲は、私は現在聴きました。どれも「これが新しい校歌ですよ」と言われれば、ああ、そうなんだって、特別変な校歌はなかったんですね。それでですね、私がこの五つの評価項目で、本当にどれがいいかというのは本当にフィーリングでしかないんですね。それと、本当にこの声の音出るのかなって曲もありました。本当に子どもたちが歌えるのかなとか、この伴奏は難しいのかなとか、それも分かりません。ですから、最終選考の場合はですね、本当にもう指導面ですとか、発声面ですとか、

専門的な知識がある人が入って決めた方がよりいいんじゃないかなと
思っています。私の意見だとですね、これだなんていう適当なフィーリ
ングでしかないのです。ちょっと責任を負えないというか、そういう感じ
がしています。

委員長 はい、ありがとうございます。応募テーマの中に、考えている方は、中
学生でも弾けるように、とか、声の高さも出せるようにやりましたと書
いてありました。たしかに難しいですけど、最終選考に向けてまた、検
討させてください。

委員長 そのほか、ございませんか。

委員 選考結果はどのように公表するのでしょうか。個人的には、選考要領の
とおり、採用になった1曲だけについて、これですと公表するのがいい
のかなと。詳細な点数までは、いいんじゃないかなと思います。以上で
す。

委員長 はい、ありがとうございます。最終選考に残った曲の応募者には、賞状
を送るとかも以前話に出ていましたし、個人的には採用された1曲の
応募者以外なにもなしということは少し忍びないなと。西平内中には
現在、賛歌もあるので、そういった形で「平内中賛歌」として残しても
いいのかなと。決定事項ではないので、そのあたり、またご意見をくだ

さればと思います。

委員 発表というのは、どういったような感じで公表するのでしょうか。

委員長 基本的には、統合だよりやホームページ、それと東奥日報さんにもお願いしようかなと思っています。

委員 要領どおりやるのであれば、5曲とも公表するんでなく、やはり応募要領に沿って、1曲のみ公表、これでいいんじゃないですか。

委員長 分かりました。ありがとうございます。ほかにはございませんか。

委員長 ないようなので、部会の方からなにか報告はございませんか。

委員 ジャージ、Tシャツ、短パンの件です。いずれも町で2着ずつ予算負担するとなれば、現時点ではまだこの件は生徒指導部会の方では話していないんですが、今回の2着ずつ補助となったときに、現在の各中学校で着ているジャージは来年以降も平内中で着てもいいというようになりますか。それとも、自分たちのジャージは一切着ないと、しますか。どうでしょうか。

委員長 統一感があつた方がいいなということもあり、2着ずつ補助ということもあつたので、統一した方がいいんじゃないかなと。

委員 分かりました。生徒指導部会でも話しておきます。

委員長 これに関してもですね、電話等で保護者から質問が寄せられておりま

したので、事務局より説明をお願いします。

事務局 資料いちばん最後になります。保護者より、電話であった質問ですが、ポロシャツについてです。半袖なので、寒くなったらどうするのか、と。今は長袖ワイシャツで調整している、と。これについては、現在生徒指導部会で協議中ですので、平内中学校が開校したあとにでも、学校の生徒指導から話があると思います、と回答いたしました。それから、スクールザックについて。現在使用しているザックについては、来年度在校生となる生徒については、そのまま使用してよいか、それとも、新しいデザインとなったザックを購入するのか、といった質問です。これについては、統合日よりまだ周知していない部分でしたので、今後、統合日よりお知らせしますが、現在の方針としては、在校生については今使用しているそれぞれの学校のものを使用してよいとしている、と回答しました。さらに、詳細の説明や疑問などについて、お答え、情報提供する場としても、今後早いタイミングで保護者向け説明会を実施する方向で考えている、と回答しました。

同じような意見で、ここはどうなっているのか、という意見が4件くらいありましたので、ここでお知らせさせていただきます。

委員長 ただいまの説明に対して、なにかございませんか。

委員 資料の中に、12月の保護者説明会実施予定とありますが、その開催方法やスケジュールも早めに決めていただきたい。おそらく、ジャージやザックの購入費用、あとはスクールバスの件が重要となるのかなど。まずそこを目標に準備を進めていただきたいという要望です。

それから、情報提供で、ひとつは、特別支援教育に関することで、各校の教務主任の先生にお願いし、色々情報交換をさせていただきたいと思っていました。よろしくお願ひします。それから、特活部会からです。今いる現在の1年生については、部活動の体験ができる機会を作しましょうということで進めております。これが、1月10日、ただし、野球とバレーボールを除くということで考えておりました。それから、1、2年生と一緒にレクとかで交流できる場を作ろうということで、これが2月10日を考えております。あと、生徒会役員が集まって、新しい生徒会の会則だとか、校則の一部分も生徒同士で話し合わせたいな、と。これを12月、1月で3回ほど実施したい。現時点では、4月からのスタートというのは、生徒会長を3人、副生徒会長を6人としたいと話を進めておりました。

委員長 お手数をおかけしております。よろしくお願ひします。12月の説明会について、早めに進めていただきたいと思います。

ポロシャツについてですが、私も保護者から聞かれたことがありました。寒いとどうするのと。寒い場合は、カーディガンとかをまた新たに揃えて準備するとかでなくてもいいのかなと。

委員 寒いと、ジャージを着なさいとかでいいと思います。

委員長 ありがとうございます。このあたりも、今後も生徒指導部会でも進めてもらいたいと思います。

それではほかに、ございませんか。

それでは、以上で統合準備委員会を閉じさせていただきます。みなさま本当にお疲れ様でした。

以上で終了。

作成：平内町立中学校統合準備委員会